
 

 SAKAI NAKA ROTARY CLUB

2023年 ６月１日(木) 

▲
 

第 回例

４つのテスト －言行はこれに照らしてから－ 

１．真実かどうか   ３．好意と友情を深めるか 

２．みんなに公平か ４．みんなのためになるかどうか 

2022－2023年度 クラブテーマ 

 『堺中ロータリークラブの 

     輝かしい未来を想像しよう  』 

2022～2023年度 Nｏ35 
本日の例会 

 外来卓話  高岡 暢子様 

     

次週の例会 6月8日の例会は 

       クラブアッセンブリー 

         下半期報告 

（石川、大西、奥田、山本 各委員長） 

          
    

ガバナー（第2640地区）   

会 長  

幹 事 

ク ラ ブ 会 報 委 員 長 

ク ラ ブ 会 報 副 委 員 長 

 森  本  芳  宣 

 富  田  康  則 

 柿  木  大  造 

 松  本  恭  宣 

 竹  内  伸  雄 

＜堺中ロータリークラブ＞ 

創  立 1991.4.9 

例会日 毎週木曜日 午後6時30分 

例会場 〒599-8273 大阪府堺市中区深井清水町1351-3 

      アンジェリカ・ノートルダム内 

事務局 〒599-8237 堺市中区深井水池町3194 ﾛｲﾔﾙﾊｲﾂ深井106号 

      ＴＥＬ 072（279）9074  FAX 072（279）9094 

      E-ｍａｉｌ sakainak@d2.dion.ne.jp 

      ＵＲＬ http://www.sakainaka-rc.org 

姉  妹 台中西屯ロータリークラブ（台湾）平成 5年 5月締結 

ク ラ ブ 耽羅ロータリークラブ     （韓国）平成18年 3月締結 



 会 長  富田康則 

「四つのテスト」「椰子の実」 

ゲスト 高岡暢子様 

  木下会員ご紹介 

会員総数１９名 出席免除２名 

出席10名 欠席7名 出席率58.82％ 

前々前回(４月２7日) 

修正出席率７６．４７ ％ 

会 長 富田康則 

 

     

点 鐘 

ソ ン グ 

お 客 様 紹 介 

 

出 席 報 告 

 

 

 

会 長 の 時 間 

 

委 員 長 報 告 

●高岡暢子様ようこそ堺中RCへ 

 

●ニコニコ 

 

●ニコニコ 

 

●高岡暢子様、堺中RC来訪感謝しま

す。 

 

●高岡様ようこそ!！！今後も宜しくお願

いします。 

 

富 田 康 則 

 

柿 木 大 造 

 

竹 内 伸 雄 

 

奥 田 均 

 

 

山 本 悦 司 

 

●高岡さん ようこそ！ 

 

●ニコニコ 

 

●奥田会員、卓話ありがとうございます。

高岡様、出席ありがとうございます。 

●ニコニコ 

 

●ニコニコ 

 

●奥田さん、まだまだお元気でご活躍期

待しています。 

ニコニコ18,500円 累計537,002 円  / 一般寄付18,500円 累計537,000 円  ＳＡＡ間下敦司 

木 下 和 美 

 

根 来 隆 志 

 

大 西 耕 治 

 

辰 巳 浩 之 

 

間 下 敦 司 

 

出 口 み ど り 

柿木幹事 

 

 

奥田会員 

 

 

 

 

 

Ｓ Ａ Ａ  間下敦司 

会  長  富田康則 

幹 事 報 告 

 

 

会 員 卓 話 

 

 

 

 

 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

点 鐘 

第1434回 2023.5.25(木) ＳＡＡ 大西耕治 

稲妻食いと棒食い 
 日本の本来の食事は古来より白いご飯のほかに一汁三菜の組み合わせ基本的なものでした。ご飯椀を手に持ち、白いご

飯を口に運んだあと魚や肉料理を食べ、つぎにご飯を食べ、次のおかず（煮物）を口に入れる。この動作を繰り返してきまし

た。この箸の動きから、稲妻食いと呼ばれています。この食べ方に対して、現代の子供によく見られる食べ方は、おかずを一

品ずつ食べ、箸の動きが棒のように動くので棒食いとよばれています。 

 稲妻食い、棒食いの呼称が生まれたのは戦国時代であるといわれています。これは武士が遠征したとき、位の高い武士

はお膳にのった食べ物を「稲妻食い」でご馳走になったのに対して、兵隊は土間に座ってお膳なしで出てくる食べ物を「棒食

い」したという違いによるものだとされます。 

 稲妻食いは一口ずつ味わいの質を変える食べ方で、味の付いてないご飯におかずの味を調合する味わい方であることか

ら「口内調味」と呼ばれています。口の中でごはんにより、おかずの味を薄め、素材の持つ本来の味を口の中で感じることが

できます。 

 稲妻食いは上品な食べ方、棒食いは下品な食べ方と歴史書にも書かれています。両者には品格の違いのほかに、栄養生

理学的にはもっと重要な差異があります。それは味覚の育成に対して、稲妻食いは薄味に対する味覚を鋭くする効果があり

ます。様々な味覚を感じることができることは生きていくための食事をより豊かにし、楽しいものになりその人にとって一生の

財産になります。子供たちには、日本人本来の食べ方をきっちりと教えることが必要です。 

高岡暢子 様 



 

食生活と自給率 

 会社を退任してから５年で時間もあることから「株」を始め

ました。株は「先を見通す力」「忍耐」「自己責任」など自分

の経験が元になります。また、株は世の中の流れが影響を

するので、これから成長する分野が見えてきます。 

日本の食料自給率は、38%、カナダ266%、オーストラリア

200%、アメリカ132％、フランス125％、ドイツ86％、イギリス

65％、イタリア60%、スイス51% となっており、我が国の食料

自給率（カロリーベース）は先進国の中で最低の水準となっ

ています。 

食料自給率とは、我が国の食料供給に対する国内生産の

割合を示す指標です。 その示し方については、単純に重

量で計算することができる品目別自給率と、食料全体につ

いて共通の「ものさし」で単位を揃えることにより計算する

総合食料自給率の2種類があります。 

日本の総合食料自給率は、特にカロリーベースで38％と低

くなっています。 重量あたりのカロリーが高い米の消費量

が減っていることに加え、畜産物の飼料や油脂類は輸入に

多くを依存していることが、カロリーベースを押し下げる要

因になっています。 

 

食料自給率アップのための5つのアクション 

* 今が旬（しゅん）の食べ物を選（えら）びましょう 

* 地元（じもと）でとれる食材（しょくざい）を日々の食事にいかしましょう 

* ごはんを中心に、野菜をたっぷり使ったバランスのよい食事を心がけ、しっかり朝ごはんを食べましょう 

* 食べ残しを減らしましょう 

食育は、生きる上での基本であって、知育・徳育・体育の基礎と

なるものであり 、様々な経験を通じて「食」に関する知識と「食」

を選択する力を習得し、健全な食生活を実現することができる

人間を育てることです。 

近年、我が国の食生活は、飽食ともいわれるほど豊かになって

いますが、脂質を摂り過ぎるなどの栄養バランスの偏りや、食

料資源の浪費等の問題が生じています。 

「日本型食生活」とは、日本の気候風土に適した米（ごはん）を

中心に、魚や肉、野菜、海藻、豆類などの多様なおかずを組み

合わせて食べる食生活のことをいいます。 

栄養バランスに優れているだけでなく、日本各地で生産される

農林水産物を多彩に盛り込んでいるのが特徴です。 

このため、「日本型食生活」を実践していくことは、食料自給率

の向上や各地で古くから育まれてきた貴重な食文化の継承にも

つながることが期待されます。 

「食事バランスガイド」 
 

 「食事バランスガイド」は、

1日に、「何を」、「どれだ

け」食べたらよいかを考え

る際の参考にしていただ

けるよう、食事の望ましい

組み合わせとおおよその

量をイラストでわかりやす

く示したものです。 

健康で豊かな食生活の実

現を目的に策定された「食生活指針」（平成12年3月）を

具体的に行動に結びつけるものとして、平成17年6月に

厚生労働省と農林水産省が決定しました。 

  

  

バブル後高値を更新した日本株。市場のプロ11人に今

後の日経平均株価の見通しを聞いたところ、来年3月末

までの高値は３万１５００～３万８０００円と大きな幅が生

じた。製品・サービス値上げや賃上げによるデフレ脱却

で日本経済・企業の成長力向上に期待が集まる半面、

米国の景気後退懸念が上値を抑えるとの見方も根強

い。 

2023年5月29日 日経新聞 記事より 

資料：農林水産省「食糧需給表」を加工して作成 

注：1人・1年あたり供給純食料を記載 



 
 

本日の例会プログラム 
第1435回 2023.6.1  ＳＡＡ委員長   間下敦司 

 

 

 

 

  

 

       

 

 

 

 

会 長  富田康則 

「君が代」「奉仕の理想」 

ゲスト 高岡暢子様 

 

会員総数１９名 出席免除２名 

前々前回(５月１１日) 

修正出席率７０．５８ ％ 

☆会員誕生お祝い 

 富田康則 

☆ご夫人誕生お祝い  

 山本恵美子、大西伸子 

会 長 富田康則 

 

会 長 富田康則 

点 鐘 

ソ ン グ 

お 客 様 紹 介 

 

出 席 報 告 

 

 

 

 

 

 

乾 杯 

 

会 長 の 時 間 

ロータリーの友６月号について 

    雑誌委員長代理 柿木幹事 

 

柿木幹事 

○例会変更のお知らせ 

  該当クラブ無し 

○本日の配布物 ロータリーの友６月号 

 

 

高岡暢子様 

 

 

Ｓ Ａ Ａ  間下敦司 

会  長  富田康則 

委 員 長 報 告 

 

 

幹 事 報 告 

 

 

 

 

 

外 来 卓 話 

 

 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

点 鐘 

  令和5年6月1日（木）１７：0０～事務局

理事会メンバー  

富田 辰巳 竹内 石川 大西 奥田  

山本 松本 間下 木下 柿木 

議案 
１ 6月の行事予定 

 6月度例会予定表 
 6/1 定例理事会及び例会会員誕生祝い 他  

   会員卓話 

 6/8 クラブアッセンブリー下半期報告 

 6/15 会員卓話 辰巳会員 

 6/22 会長・幹事退任挨拶 

   6/29 定款による休会 

    

 6月度委員長会議予定表 
 6/10 ６月度堺7RC新旧合同連絡会  

       サンパレス （ﾎｽﾄ堺泉ヶ丘RC） 

        １７：００～ 連絡会 

        １８：００～ 親睦会 

以上   

   

  

２ 堺7RC 5月度連絡会報告      別紙参照    

  ・堺７RC合同フォーラム 今後について 

      ・互輪会のお礼と報告（堺おおいずみRC） 

      ・堺おおいずみRC会長エレクトより次年度事業の提案 

      ・新春合同例会の収支報告（修正） 

      ・堺シュライクス球団の例会でのPRの件 

      ・その他 

 

３ ５月度決算報告     別紙参照   

 

４ その他 
  ・老人福祉施設への慰問活動について  別紙参照 

         ・退会承認（槌屋茂康 槌屋藍 松本） 

     ・次年度組織表の変更 

      ・次年度年間行事予定表の調整 

     ・ガバナー公式訪問日 10/12 決定、 

           ガバナー補佐訪問 9/28 予定 

     ・６月度 堺７ＲＣ新旧合同連絡会 出席者の確認 
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